

Sitzung 2017-05-31

|Protokoll| |-| |Datum=31.05.2017

|Zeit=18:00 - 19:47 |Protokollant=Jonas H. , AnKa, Daniel S.

|Redeleitung=Benjamin |Anwesende=Tim P., Daniel S., Mark, Kevin, Johannes, Chris, Jan B., Jana, Daniel H, Jean-Pierre, Jonas H., Julius, Benjamin, Nadja, Jannik, Tim J., AnKa, Claas (ab 18:18), Jan M. (ab 18:53)|online: Fabian D. (ab 18:55) mi

Post

- Einladung für Claas Völcker, Stefan Pilot, und Jan Fischer
- Post für Julian Haas
- Flyer Informatica und Ingenieurinnen feminine
- "Tu dich mal ne Meinung" [sic!] Plakat

Emails

- nichts neues

Mitteilungen

- Orgas für Ophase gesucht
- unter anderem Frühstück und Masterophasenleitung - es sind auch Freiwillige mit wenig oder gar keiner Erfahrung erwünscht
- Neuer BR
- Wolfgang x2
- Wolfgang sucht 2-3 Leute, die mit ihm demnächst im E-Pool und in leer werdenden Büros die Stühle auswechseln
- Wolfgang sucht nach der Renovierung des A-Trakts 2-3 Leute, die dabei helfen, alle Tische auf eine einheitliche Beinlänge einzustellen
- Bei Interesse per Mail bei ihm melden

Termine

- Absolventenfeier: 09.06.2017
- TU Meet&Move: 07.06.2017, aus diesem Grund fällt die Sitzung nächste Woche aus

Rückblick

- Es werden noch Senatsvertreter*innen für die FSK gesucht
- Feedback hat neue Mitglieder
- Es werden noch neue studentische Mitglieder für die QSL-Kommission gesucht
- Bisher gab es leider erst eine Rückmeldung
- Wendet euch bitte schnellst möglichst an die bisherigen Mitglieder, wenn ihr euch vorstellen könnt ein studentisches Mitglied in der QSL-Kommission zu sein

“

Unterausschüsse & Gremien

FBR

- Kristian Kersting hat am 01.05. seine Professur hier am Fachbereich angetreten.
- Eine Delegation der TU Graz wird die TU Darmstadt am 12.07. besuchen. Genauere Details sind noch nicht bekannt.
- Die nächste Absolventenfeier findet am 09.06. statt.
- IRG Konzept des Fachbereiches wurde überarbeitet
- IRG Leiter haben Promotionsrecht
- Für die Studierenden gibt es kaum Änderungen, bei Details spricht bitte die studentischen FBR-Mitglieder an.
- Das Studiendekanat wird umstrukturiert.
- Die Zuständigkeiten werden sich ändern.
- Es gibt keine direkte Nachfolge für Frau Brandt.
- Eine detaillierte Information zu den zukünftigen Zuständigkeiten wird noch über studenten@ gehen.
- Der TU-Day hat stattgefunden. Es wird ein Dank an alle ausgesprochen, die mitgeholfen haben.
- Es gibt eine Lizenz für den Plagiatschecker, die über QSL-Mittel finanziert wurde.
- Es wurde zu einer Podiumsdiskussion zu Internationalisierung am 11.07. eingeladen, an der unter anderem Prof. Goesele teilnehmen wird.
- Es gibt ein neues Anmeldeformular für die Anmeldung für Abschlussarbeiten.

- Für englische Abschlussarbeiten muss in Zukunft kein deutscher Titel mehr mit angegeben werden.
- Es gibt ein neues professorales Mitglied für den LuSt. Herr Prof. Fischlin ersetzt Herr Prof. Katzenbeisser.
- Prof Goesele hat persönliche Bezifehlungen zu der KAUST-Universität in Saudi Arabien und einen Austausch vorgeschlagen.
- Es wird sich nicht um eine Partneruniversität im klassischen Sinne handeln, d.h. es wird keinen offiziellen Vertrag geben.
- Kontakte können über Prof. Goesele hergestellt werden.
- Der FBR, insbesondere die studentischen Mitglieder haben Bedenken angemeldet, da die kulturell/gesellschaftliche und die rechtliche Lage v.a. gegenüber Homosexuellen und Frauen sehr kritisch gesehen wird.
- U.a. gibt es dort die Todesstrafe für homosexuelle Menschen.
- Frauen dürfen innerhalb der Universität unverschleiert sein, außerhalb der Universität ist die Verschleierung jedoch Pflicht. Ähnliches gilt für Auto fahren etc.
- Es wurde kein Beschluss gefällt.
- Studierende, die diese Universität besuchen wollen, sollen auf die kulturellen Differenzen angemessen vorbereitet werden.
- Es steht auch jedem Studierenden frei ohne einen Vertrag mit einer Universität an diese Universität zu gehen.
- Eine Diskussion über unsere Haltung wollen wir evtl. auf dem Zukunftstreffen führen. Diesjährige Kiffel überlegen dieses Thema auch als AK anzubieten.

“

Absolventinnen (UA Absolventinnen)

- Der Fachbereich veranstaltet zwei mal im Jahr eine Absolventenfeier
- Es gäbe die Möglichkeit wieder ehemalige Fachschaftler auf dieser Veranstaltung zu ehren.
- Auf der Liste der Absolventen steht nur eine Person, die aus dem Fachschaftskontext bekannt ist.
- Die Sitzung hat zugestimmt, dass auf der nächsten Absolventenfeier niemand geehrt wird, da niemand dabei ist, den wir wirklich als Fachschaftler*in in ausreichendem Maße betrachten würden.

TOPs

NICER-Knoten in D120 (Matthias, Gast)

- NICER würde gerne einen Mesh-Knoten in D120 installieren
- Dem wurde bereits in einer früheren Sitzung zugestimmt (21.09.2016)
- Matthias möchte dies bis zur nächsten Sitzung tatsächlich umsetzen
- Sollte keinen Einfluss auf das WLAN in D120 haben, da ein Kanal verwendet wird, den wir nicht benutzen dürfen
- Der Mesh-Knoten hat momentan folgende Funktionalitäten:
- WLAN (sowohl senden als auch empfangen)
- Lüftung
- Evtl. weitere Nutzungen, wie CO2-Sensor, der Informationen darüber enthält, ob z.B. Menschen im Raum sind, werden eventuell nachher nach gerüstet
- Bei Erweiterungen kommt Matthias erneut auf die Sitzung zu
- Die Sitzung stimmt dem zu, dass Matthias das Gerät aufhängen.

Umgang & Absprachen mit dem AStA (Benjamin)

- Momentan läuft die Kommunikation von uns mit dem AStA aus unserer Sicht nicht optimal.
- Leider werden manche E-Mails mit Deadlines (z.B. gut 1 Monat im Vorraus) nicht zeitnah, bzw. nur auf mehrfache Nachfrage hin, bearbeitet.
- Beispielsweise ist ein Finanzantrag, der eingereicht wurde, verzögert bearbeitet/beantwortet worden. Nachfragen dazu wurden über einen längeren Zeitraum nicht beantwortet und erst nach mehrfachem Nachfragen kam eine Antwort.
- Momentan scheint kein Verständnis, dass das bei solchen kritischen Deadlines (finanziell, Dritte involviert) wichtig ist zeitnah zu antworten.
- Es gab auch Fehler bei finanziellen Abrechnungen.
- Die diverse Kritik soll möglichst zielführend gemeinsam an den AStA getragen werden.
- Es wird angemerkt, dass die Referent*innen des AStA eine Aufwandsentschädigung für ihre freiwillige Arbeit erhalten. Die Höhe wird von den AStA-Mitglieder individuell beantragt (maximal entsprechend dem Bafög-Höchstssatz). Die Höhe wird dann vom StuPa genehmigt.
- Unsere Vorschläge zur Verbesserung des Verhältnisses zwischen uns und dem AStA:
- Eine Antwort auf eine E-Mail sollte einigermaßen zeitnah erfolgen. Wir wünschen uns zumindest, dass wir die Information erhalten, warum wir erst einmal keine Antwort auf unser Anliegen erhalten. Das gilt insbesondere wenn es sich um relativ kurze Nachfragen handelt.
- Eine Information dazu, innerhalb welcher Zeit eine Antwort erwartet werden kann fänden wir wünschenswert. Ein Beispiel wäre eine Woche nach der wir eine Begründung anfragen können, warum es noch keine Antwort gibt.
- Falls in unserem Vorgehen Fehler passiert sind, oder wir durch Änderungen das Verfahren besser/schneller gestalten können, hätten wir gerne eine Information dazu was Verbesserungen wären. Im letzten Verlauf ist dies leider nicht geschehen.

- Es wäre auch wünschenswert die AStA Referent*innen mit denen wir viel zu tun haben (insbesondere das Fachschaftenreferat) zu unserer Sitzung einzuladen, um das produktive Gespräch zu suchen, da wir alle zusammen arbeiten sollten und nicht gegeneinander arbeiten wollen. Außerdem sind uns einige Punkte aus Perspektive des AStA nicht klar.
- Leider gibt es auch gerade an dieser Schnittstelle teilweise oben genannten Probleme, was zumindest nicht unsere positive Außenwahrnehmung des AStA fördert.
- Es wird vorgeschlagen zunächst mit unseren aktiven Fachschaftler*innen, die Einblicke in die Tätigkeiten des AStA haben, das Gespräch zu suchen. Danach wird das Thema erneut angesprochen.

Sonstiges

- Greenpeace Darmstadt sucht einen Mesch*innen, der ihnen bei der Administration hilft
- Der Aufwand ist vermutlich ungefähr eine Stunde pro Woche und ehrenamtlich
- Bei Interesse bitte bei Daniel H. melden
- In A028 liegt jetzt eine Trompete - bitte nicht mitnehmen und Bescheid sagen, falls sie jemanden stört (Johannes L.).

Revision #1

Created 17 October 2019 16:09:07 by skriptwesen

Updated 22 April 2021 13:33:38 by skriptwesen